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Amparo - Artur Nogueira -  Conchal -  Cosmópolis - Engenheiro Coelho -  Espírito Santo do Pinhal -  Estiva Gerbi - Holambra - Itapira - Jaguariúna - Mogi Guaçu - Mogi Mirim - Paulínia - Pedreira - Santo Antônio de Posse

Inscrições para o Vestibular das 
Fatecs terminam nesta terça-feira, 

dia 20

Cosmópolis é destaque no Projeto 
Ambiental “Gota d’Água”

Orquestra Jovem e Derico 
realizam concerto com 

Daniel Boaventura em Artur 
Nogueira, nesta terça-feira (20)

Multinacional escolhe 
Jaguariúna e prevê investir R$ 

22 milhões na cidade

Engenheiro Coelho inicia 
as obras de construção da 

Casa da Memória 

Holambra é uma das 14 
cidades do Estado a receber o 
Selo de Integridade Pública

Conselho 
Municipal 
de Meio 

Ambiente 
de Amparo 
participa de 
ação social 

da Prefeitura 

Prefeitura 
de Mogi 

Guaçu assina 
convênio para 
implantação 
do Sistema 

Detecta 

Após anúncio do Executivo, 2ª Vara Judiciária se 
instala em Artur Nogueira

O prefeito de Artur No-
gueira, Lucas Sia, partici-
pou nesta sexta-feira (16) 
da solenidade de instala-
ção da 2ª Vara Judiciária 
no município. A unidade 
ampliará o atendimento 
à população, proporcio-
nando maior celeridade 
ao andamento processual. 
A notícia da vinda da 2ª 
Vara foi dada esse ano 
pelo chefe do Executivo 
durante reunião no Pa-
lácio da Justiça em São 
Paulo.  “Este  momento 
é único e de grande im-
portância para os três 
municípios. É um passo 
importante e uma grande 
conquista para esta região 
tão promissora”, afirmou 
o prefeito Lucas Sia. A ce-
rimônia aconteceu nesta 
manhã, na sede do Fórum 
de Artur Nogueira, e reu-
niu autoridades munici-
pais e regionais.
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O município de Cos-
mópolis é novamente des-
taque no ‘Projeto Gota 
d’Água’, estando em mais 
um ano entre os finalistas 
regionais.

O ‘Projeto Gota d’Água’ 

foi criado em 2015, visando 
aumentar a abrangência 
das atividades do Progra-
ma de Educação Ambiental 
do PCJ, Consórcio Inter-
municipal das Bacias dos 
Rios Piracicaba, Capivari e 

Jundiaí, permitindo assim 
que os projetos desen-
volvidos pelo público não 
formal (com atuação fora 
do ambiente escolar) pu-
dessem ser reconhecidos 
e incenti

A Orquestra Sinfônica Jo-
vem de Artur Nogueira - da 
Corporação Musical 24 de 
Junho, e o saxofonista e flau-
tista Derico Sciotti, realizam 
um megaconcerto no dia 20 

de dezembro, na Lagoa dos 
Pássaros. Os músicos inter-
pretarão grandes clássicos 
nacionais e internacionais, e 
proporcionarão momentos 
mágicos à população. 

A prefeitura municipal de 
Engenheiro Coelho iniciou 
as obras de construção da 
Casa da Memória. O local 
vai abrigar um acervo com 
documentos históricos da 
cidade. Desde o último fim 
de semana, o terreno, que fica 
na rua Pastor Octávio School, 
no centro, vem sendo limpo 

para receber o canteiro de 
obras para a construção do 
novo prédio.

A construção da Casa da 
Memória está sendo possí-
vel após a assinatura de um 
convênio com o Ministério 
do Turismo, do Governo Fe-
deral. A obra, tem um prazo 
de execução de 12 meses.

A Câmara Municipal 
de Holambra recebeu na 
manhã desta quinta-feira, 
15 de dezembro, o Selo de 
Integridade Pública, orga-
nizado pela Uvesp, a União 
de Vereadores do Estado de 
São Paulo. O evento aconte-
ceu na sede do Tribunal de 

Contas de Araraquara.
O Selo do município 

foi entregue ao presidente 
Mauro Sergio de Oliveira 
(Serjão), junto aos vere-
adores Fabiano Soares, 
Hermindo Felix, Jesus da 
Farmácia e Oriovaldo Ven-
turini

No dia 15 de dezembro, 
integrantes da Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente, 
representada pelo secretário e 
vice-Prefeito Gilberto Piassa, 
e do Conselho Municipal de 
Meio Ambiente, representado 
pela sua presidente Agda Fra-
re, estiveram no Residencial 
Harmonia por conta da entre-
ga de dois contêineres que se-
rão utilizados pelo condomínio 
para armazenar recicláveis.

O termo de convênio com 
o Governo do Estado de São 
Paulo foi publicado no Diário 
Oficial do Estado na última 
quinta-feira, dia 15 de dezem-
bro. Município e Estado vão 
desenvolver ações conjuntas 
voltadas à prevenção do cri-
me e da violência por meio 
da mútua cooperação técnica 
para a gestão

Esta é a última chance 
para se candidatar e garan-
tir uma vaga para estudar 
de forma gratuita em uma 
Faculdade de Tecnologia do 
Estado (Fatec), no primeiro 
semestre de 2023. O prazo 
de inscrição, exclusivamente 
pela internet, vai até às 15 
horas desta terça-feira (20). 
A prova do Vestibular das 
Fatecs será aplicada no dia 8 
de janeiro de 2023.

O processo seletivo oferece 
mais de 18,7 mil vagas para 
estudar em unidades distri-
buídas por todas as regiões 
do Estado de São Paulo. Para 
concorrer, o candidato deve 
ter cursado o Ensino Médio 
regular ou equivalente, com-
provando a conclusão até a 
data da matrícula.

A inscrição deve ser feita 
exclusivamente pela internet. 
É preciso preencher a ficha e 

o questionário socioeconô-
mico. Feito isso, o candidato 
deve pagar a taxa no valor de 
R$ 91 em dinheiro em uma 
agência bancária de sua pre-
ferência, ou via internet, pelo 
aplicativo bancário ou ainda 
com cartão de crédito, por 
meio da ferramenta getnet, 
disponível no site do Vesti-
bular. O pagamento deve ser 
feito também até amanhã 
(20/12).
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ARTIGOS

As tragédias anuncia-
das já estão ocorrendo e 
com frequência que de-
veria apavorar qualquer 
ser racional. Tivemos 
aqui no Brasil desliza-
mentos em Petrópolis, 
inundações no Nordeste 
e em Minas, fenômenos 
saarianos no interior de 
São Paulo. Mas ainda 
sofreremos mais, se não 
acordarmos imediata-
mente. 

“O que aconteceu no 
Paquistão não vai ficar 
no Paquistão”, estava es-
crito no estande do país 
na COP-27, realizada no 
Egito. Ali, as enchentes 
inundaram mais de um 
terço do país, mataram 
1700 pessoas e afetaram 
milhões de outras. Isso 
vai ocorrer em outras 
partes do mundo. Nunca 
se viu derretimento tão 
rápido de toda a neve 
que cobre os Alpes, os 
Andes, as Dolomitas e 
o desaparecimento das 
calotas polares. 

António Guterres, 
o Secretário-Geral da 
ONU, foi contundente 

em seu discurso: o mun-
do está “numa estrada 
para o inferno climático 
e com o pé ainda no 
acelerador”. Se alguém 
ainda tiver alguma dú-
vida sobre as perdas e 
danos do aquecimento 
global, é só visitar o Pa-
quistão. Ali há pesadas 
perdas e vultosos danos. 
Exemplo para o mundo 
insensível, que não quer 
se converter. 

Não é profecia catas-
trofista. É constatação 
do que tem acontecido, 
acontece e acontecerá, 
cada vez com frequência 
maior: “A humanidade 
tem uma escolha: coope-
rar ou morrer”. O mun-
do está perigosamente 
próximo ao ponto de 
não retorno. “Ou é um 
pacto de solidariedade 
climática ou um pacto de 
suicídio coletivo”. 

Não é por falta de 
aviso que governos e 
sociedade civil poderão 
alegar desconhecimento 
da gravidade da situa-
ção. Já passou a fase de 
se considerar ecologia 

algo sofisticado, objeto 
de atenção de elitistas, 
ou fanáticos. O fanatis-
mo está hoje na estúpida 
negação do aquecimen-
to global e no desconhe-
cimento de que desma-
tar, incendiar, destruir, 
exterminar, não acaba 
com a Terra, mas acaba 
com o ser humano. 

As pessoas sensíveis 
têm o compromisso de 
não perder a capacidade 
de indignação e de exigir 
dos seus governos – em 
todas as três esferas: 
municipal, estadual e 
federal – seriedade e 
compostura no trato da 
questão ecológica. Nem 
adiantará mais tarde di-
zer: “Não digam que não 
avisei!”. Já não haverá 
ninguém para escutar.

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS – 2021-
2022.  

O Cerrado é o se-
gundo maior bioma do 
Brasil, ocupa área de 
204 milhões de hectares 
e abriga cerca de 5% de 
toda a diversidade do 
planeta, de acordo com 
a Embrapa Cerrados. 
Apesar desta riqueza, há 
algumas décadas a agri-
cultura não progredia 
ali, em razão do solo não 
ter nutrientes favoráveis 
para o desenvolvimento 
das plantas agrícolas.

Mas, o cenário se 
transformou após a 
criação de tecnologias 
que possibilitaram o de-
senvolvimento da agri-
cultura nesta região. De 
um passado onde o solo 
foi considerado “po-
bre” para a agricultura, 
para um presente de 
protagonismo na pro-
dução de soja, milho e 
algodão, importantes 
commodities agrícolas 
que ocupam destaque 
na balança comercial 
do país.

Essa mudança foi 
possível graças ao regi-
me de chuvas regulares 
no verão que beneficiam 
o Cerrado, e a percep-
ção e persistência de 
inúmeros produtores 
rurais e agrônomos que 
implantaram a correção 
do solo alinhada ao sis-
tema do plantio direto. 
Desde então, o Cerrado 
viu a produção agrícola 
desabrochar com gran-
de intensidade, tornan-
do- se a joia brasileira 
em termos de produção 
agrícola.

Os expressivos nú-
meros no volume de 
produção de soja, milho 
e algodão mostram a 
solidez e a constante 
evolução do sistema do 
plantio nesta região. 

Na safra 21/22 o país 
produziu 271,4 milhões 
de toneladas de grãos, 
sendo o Cerrado respon-
sável por pouco mais da 
metade, cerca de 136,1 
milhões de toneladas 
saíram das plantações 
que estão nesta área, 
de acordo com dados 
da Conab - Companhia 
Nacional de Abasteci-
mento, mostrando que 
a produção nacional 
atravessou uma trans-
formação tecnológica, 
conquistando produ-
tividade em linha com 
as práticas da susten-
tabilidade, colocando 
o Brasil em patamares 
de liderança. Isso não é 
pouca coisa!

Neste momento tão 
importante, em que líde-
res mundiais discutem 
na COP27 - Conferência 
das Partes da ONU - 
medidas na direção das 
práticas de sustentabili-
dade e prol da segurança 
alimentar dos povos, 
onde a palavra de ordem 
é a COOPERAÇÃO, não 
poderia deixar de apon-
tar os movimentos que 
estão acontecendo neste 
sentido no coração desta 
importante região do 
país.

A cooperação é o es-
pírito mestre que nor-
teia o Projeto SEMEAR 
da FMC, que tem como 
parceiros a APROSO-
JA - Associação dos 
Produtores de Soja, o 
Instituto de Pesquisa 
do Maranhão, além de 
associações e universi-
dades. Um programa 
de sustentabilidade que 
tem por objetivo pro-
mover soluções para a 
conservação da biodi-
versidade das regiões do 
Brasil como o Cerrado, 

por exemplo.
Implantado em ja-

neiro de 2022, o Projeto 
SEMEAR nasceu com 
a meta de plantar 500 
mil árvores nativas no 
primeiro ano, sendo a 
FMC a patrocinadora da 
construção e manuten-
ção do projeto. A meta é 
atingir o plantio de 8 mi-
lhões de árvores nativas 
em oito anos na região 
do Cerrado, em áreas de 
preservação ambiental 
nas propriedades que 
antes eram usadas para 
plantar soja.

Um projeto ambi-
cioso que tem no cerne 
a COOPERAÇÃO entre 
todos para progredir 
e alcançar o resulta-
do proposto. Um gesto 
que já mudou tudo. Um 
gesto que uniu poder 
privado, entidades e 
produtores rurais, onde 
já percebemos de cara 
que ao sermos coope-
rativos, além de termos 
mais força, sentimos a 
alegria em podermos 
contribuir para a pros-
peridade da agricultura 
do Brasil.

Por toda esta história, 
tenho muito orgulho de 
fazer parte deste projeto 
com esses grandiosos 
parceiros, estar ao lado 
dos produtores rurais 
na construção para mais 
este importante passo 
rumo a valorização da 
agricultura no Cerrado 
brasileiro. Tenho certe-
za de que juntos iremos 
construir uma estrada 
de grande aprendizado 
nos próximos anos.

*Por Maria de Lour-
des Fustaino, diretora 
de sustentabilidade e 
negócios da indústria 
Latam da FMC

Em 10 de dezem-
bro de 2001 — data 
em que  se  come-
mora, desde 1948, 
o reconhecimento 
pela Assembleia-Ge-
ral da Organização 
das Nações Unidas 
(ONU) da Declara-
ção Universal  dos 
Direitos Humanos 
—, encontrava-me 
na cidade de Bue-
nos Aires, Argentina. 
Era madrugada. Na-
quela ocasião, redigi 
um documento aos 
Legionários da Boa 
Vontade que gosta-
ria de compartilhar 
com vocês, prezados 
leitores:

Vivemos o mês em 
que celebramos o 
Nascimento de Je-
sus, o Cristo Ecumê-
nico, o Divino Esta-
dista. Apesar de que, 
na nossa concepção, 
o Natal deva ser per-
manente. Esta é a se-
gunda carta que lhes 
encaminho sobre o 
assunto.

O Templo da Boa 
Vontade, a Pirâmide 
dos Espíritos Lumi-
nosos, a Pirâmide 
das Almas Benditas, 
é o doce lar da Fa-
mília Espiritual  e 
Humana. Ele une, de 
modo contínuo, pela 
força da Caridade 
de Deus, os seres de 
todas as crenças e 
descrenças, sob o pá-
lio da Solidariedade 
Natalina.

     
O Celeste Labor 

do Divino Crucifi-
cado

Há, pelo mundo, 
quem fale em soli-
darismo, mas cujos 
atos são um desmen-
tido brutal de suas 
palavras.

Jesus,  o Divino 
A m i g o  d e  t o d o s , 
exerceu,  contudo, 
Seu  Labor  Ce les-
te, até mesmo nos 
instantes da Cruz, 
quando foi torturado 
entre dois ladrões, 
aos  quais  d i r ig iu 
mensagem de Soli-
dariedade, Regene-
ração e Esperança.

Iluminou o conví-
vio social com prédi-
cas e exemplos que, 
até hoje, estão para 
ser  integralmente 
compreendidos por 

muitos que pensam 
governar o planeta.

V a l e n d o - s e  d o 
mais profundo sen-
tido da Religião, Je-
sus tem realizado o 
Divino Serviço de 
equilibrar mentes e 
corações.

Passou Seu Apos-
tolado Redentor er-
guendo os amigos 
para o entendimento 
do alto sentido do 
Reino do Pai.

Falou a todos os 
que O quiseram ou-
vir, para realizar a 
sublime sementeira. 
Ela desabrocha nos 
corações quando o 
solo se torna apto à 
fertilização promo-
vida pela humildade, 
que Ele sobejamente 
exemplificou.

     
Humildade cora-

josa
O Cristo demons-

trou, porém, todas 
as vezes que foi ne-
cessário, que a hu-
mildade é, acima de 
tudo, corajosa. Não 
se descobre em Sua 
Vida um ato sequer 
de covardia na Mis-
são que recebeu do 
Criador. Seu mode-
lo é o da coragem. 
Por isso, ressuscitou 
para continuar ensi-
nando e socorrendo 
solidariamente.

Suas ações foram 
coroadas pela per-
sistência. Sua Fé Re-
alizante provocou a 
renovação do mun-
do, tendo a Fraterni-
dade Ecumênica en-
tre Seus discípulos 
como fundamento. 
Pregou a união pelo 
Amor Fraterno do 
Seu Novo Manda-
mento — “Amai-vos 
como Eu vos amei. 
Somente assim po-
dereis ser reconhe-
c idos  como meus 
discípulos” (Evange-
lho, consoante João, 
13:34 e 35). 

Sua Paciência e 
Trabalho perenes 
têm, pelos séculos, 
despertado as Al-
mas, altar santo da 
prece, mesmo que 
Seu esforço Lhe te-
nha custado lágri-
mas de sangue.

Sua Presença nos 
fortalece. Sua Gene-
rosidade nos man-

tém vivos. Sua Mise-
ricórdia é o que nos 
sustenta.

A Ele, o Liberta-
dor Celeste, deve-
mos a decisão in-
derrotável de per-
severar sempre no 
bom caminho, ainda 
que durante as mais 
terríveis procelas. 
Ele está no barco. 
Mais que isso: ao seu 
leme, dando “a César 
o que é de César e 
a Deus o que é de 
Deus” (Evangelho, 
consoante Mateus, 
22:21).

Só nos pede a per-
manência na Fé Rea-
lizante e Divinizante 
que remove monta-
nhas, conforme Ele 
mesmo nos ensinou: 
“Se tiverdes fé do 
tamanho de um grão 
de mostarda, direis 
aos montes: — Saiam 
daqui, lancem-se ao 
mar, e assim aconte-
cerá. Nada vos será 
impossível” (Evan-
gelho, segundo Ma-
teus, 17:20). E o con-
firma ao prometer 
que estará conosco, 
“(...) todos os dias, 
até o fim do mundo” 
(Evangelho, conso-
ante Mateus, 28:20).

C o m  i s s o ,  s e m 
cessar, sopra-nos, 
para o Espírito, vida 
nova.  Realmente , 
todo dia é dia de re-
novar nosso destino.

Sigamos o Cristo 
Ecumênico, o Divino 
Estadista,  unidos, 
solidários. Lutemos 
ao Seu lado. E a vi-
tória, suplantando 
todas as ciladas do 
mal, será nossa, será 
a  d o  B e m .  Q u e m 
confia em Jesus não 
perde o seu tempo, 
porque Ele é o Gran-
de Amigo que não 
abandona amigo no 
meio do caminho.

Q u e  a  P a z  d e 
Deus esteja agora 
e sempre nos seus 
corações, heróis da 
Boa Vontade Divina. 
Com Jesus, vencere-
mos sempre, sempre 
e sempre!

José de Paiva Net-
to ? Jornalista, ra-
dialista e escritor.

paivanetto@lbv.
org.br — www.boa-
vontade.com

Não digam que não avisei!

Projeto Semear: Um 
gesto de cooperação 

para a sustentabilidade 
do cerrado brasileiro

Natal Permanente 
e Renovação 

Planetária

*
Por José Renato Nalini

*
Por Maria de Lourdes

*
Por Paiva Netto
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Inscrições para o Vestibular das Fatecs 
terminam nesta terça-feira

Programa de negociação de dívidas da CDHU 
pode beneficiar mais de 8 mil mutuários de 

Campinas e região

Operação Verão é iniciada com alerta sobre 
colisões traseiras

Da Redação

Esta é a última chance 
para se candidatar e ga-
rantir uma vaga para es-
tudar de forma gratuita 
em uma Faculdade de 
Tecnologia do Estado 

(Fatec), no primeiro se-
mestre de 2023. O pra-
zo de inscrição, exclu-
sivamente pela internet, 
vai até às 15 horas desta 
terça-feira (20). A prova 
do Vestibular das Fatecs 
será aplicada no dia 8 de 

janeiro de 2023.
O processo seletivo 

oferece mais de 18,7 mil 
vagas para estudar em 
unidades distribuídas 
por todas as regiões do 
Estado de São Paulo. Para 
concorrer, o candidato 

deve ter cursado o Ensino 
Médio regular ou equiv-
alente, comprovando a 
conclusão até a data da 
matrícula.

Inscrições
A inscrição deve ser 

feita exclusivamente 
pela internet. É preciso 
preencher a ficha e o ques-
tionário socioeconômico. 
Feito isso, o candidato 
deve pagar a taxa no valor 
de R$ 91 em dinheiro em 
uma agência bancária de 
sua preferência, ou via 
internet, pelo aplicativo 
bancário ou ainda com 
cartão de crédito, por 
meio da ferramenta get-
net, disponível no site do 
Vestibular. O pagamento 
deve ser feito também até 
amanhã (20/12).

Após o preenchimen-
to do formulário de in-
scrição, é preciso escolher 
um curso em primeira 
opção e, caso seja do 
interesse do candida-
to, optar por um curso 
para segunda opção, em 
qualquer Fatec e período. 
Os cursos, vagas, períodos 
e unidades participantes 
estão disponíveis no site 
do processo seletivo e na 
página do Centro Paula 
Souza (CPS). O detalha-
mento do processo sele-
tivo pode ser lido na Por-

taria.
Caso o candidato não 

tenha acesso a com-
putador e internet, as 
Fatecs de todo o Estado 
disponibilizam os equi-
pamentos para que seja 
realizada a inscrição. O 
interessado deve entrar 
em contato com a uni-
dade para agendar data e 
horário disponíveis, antes 
de ir ao local.

Inclusão
O candidato com defi-

ciência ou que necessite 
de condições especiais 
para fazer a prova de-
verá indicá-las na ficha 
de inscrição eletrônica e, 
também, encaminhar o 
laudo médico emitido por 
especialista, descrevendo 
o tipo e o grau da neces-
sidade, em link específico 
na Área do Candidato. 
Isso deve ser feito, im-
preterivelmente, até às 15 
horas do dia 20 de dezem-
bro. É possível solicitar 
atendimento diferencia-
do, como prova em braille 
ou ampliada, intérprete 
de libras ou local adap-
tado para fazer o exame. 
Também podem solici-
tar condições especiais 
candidatos de unidades 
prisionais e candidatas 
em fase de amamentação.

O candidato trans-

gênero que desejar ser 
tratado pelo nome social 
deverá informá-lo, no ato 
da inscrição, no campo 
específico para tal. Não 
será possível solicitar a 
inclusão posteriormente. 
Também é preciso enviar, 
durante o preenchimen-
to da ficha, via upload, 
imagem do RG (frente 
e verso) e uma foto 3×4 
recente.

O Sistema de Pontu-
ação Acrescida do Cen-
tro Paula Souza concede 
acréscimo de pontos à 
nota final do exame, sen-
do 3% a afrodescendentes 
e 10% a quem tenha cur-
sado o Ensino Médio inte-
gralmente na rede públi-
ca. Se o candidato estiver 
nas duas situações, recebe 
13% de bônus.

Cabe ao candidato ver-
ificar na portaria se tem 
direito à pontuação acres-
cida, porque a matrícula 
não poderá ser realizada 
e a vaga será perdida se as 
informações não atender-
em às condições estabele-
cidas em sua totalidade.

É de inteira respons-
abilidade do interessado 
o correto preenchimento 
da ficha de inscrição, o 
envio de documentos e o 
cumprimento dos prazos 
estipulados.

Da Redação 

A  C o m p a n h i a  d e 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Habitacional e Urbano 
(CDHU), vinculada à 
Secretaria de Estado da 
Habitação, ampliou ain-
da mais o acesso ao seu 
programa de negociação 
de dívidas, que oferece 
uma série de condições 
facilitadas aos mutuários 
que quiserem regularizar 
os débitos. Somente na 
Região de Campinas a 
medida pode benefi-
ciar 8.150 famílias, com 
prestações em atraso em 
49 municípios próximos. 
Além de poder parcelar 
os pagamentos sem en-
trada e sem juros, estes 
mutuários já podem ade-

rir ao plano também pelo 
aplicativo de troca de 
mensagens WhatsApp.

Ao somar mais este re-
curso ao leque de opções 
digitais para adesão ao 
programa a maior pro-
dutora de habitações so-
ciais do Brasil sinaliza 
também que o processo 
é ágil, fácil e moderno. 
A CDHU vem intensi-
ficando o programa de 
negociação após registrar 
um aumento no número 
de inadimplentes duran-
te a pandemia. Com as 
facilidades oferecidas, 
o programa conseguiu 
aumentar o percentual 
de mutuários que pagam 
em dia suas prestações 
de 72,7% em outubro de 
2021 para 76,7% neste 

ano. A iniciativa de am-
pliar o acesso por canais 
de autoatendimento é 
uma oportunidade para 
zerar os débitos agora, 
antes do natal, e poder 
começar o ano novo sem 
dívidas.

“Os reflexos da pan-
demia na economia le-
varam muitas famílias a 
perder renda e emprego e 
com isso muitos mutuári-
os deixaram de pagar 
prestação da casa própria 
em dia. Este programa 
traz a oportunidade para 
que essas famílias rene-
gociem suas dívidas em 
condições extremamente 
favoráveis, com juro zero, 
sem entrada e pagamen-
to parcelado. Queremos 
evitar ao máximo que 

estas pessoas comecem 
o ano com dívidas e que 
nem cheguem perto de 
perder a casa própria, 
que é uma enorme con-
quista da família. A meta 
é renegociar 97 mil con-
tratos inadimplentes”, 
disse o secretário de Es-
tado da Habitação, Flavio 
Amary.

O financiamento de 
imóveis de interesse 
social da CDHU reg-
istra 70% das famílias 
com renda de até 1,5 
salário-mínimo. “Com a 
renegociação, as famílias 
poderão pagar sem ter 
de recorrer a emprés-
timos com juros altos. 
Assim, elas podem plane-
jar sua vida financeira 
com mais tranquilidade, 

enquanto a CDHU rece-
berá recursos para novos 
investimentos em habi-
tação popular”, explicou 
o presidente da CDHU, 
Silvio Vasconcellos.

Para aderir ao pro-
grama, basta acessar um 
dos seguintes canais de 
atendimento:

O Alô CDHU que pode 
ser acessado por tele-
fone e agora também 
por whatsapp: 0800 000 
2348

O site CDHU que tam-
bém conta com um chat 
(atendimento em tempo 
real)

Pelo aplicativo da 
CDHU disponível na 
AppStore para IOS e no 
Google Play para Android

Como vai funcionar
Famílias que tiveram 

acionamentos judiciais 
poderão optar pela qui-
tação à vista do débito 
com a CDHU, sem in-
cidência de juros e mul-
tas, ou o reparcelamento 
do saldo residual do con-
trato. Os demais mu-
tuários terão direito a 
parcelamento de dívida 
sem exigência de entrada 
e juros e com parcelas 
a partir de R?60,60 - o 
valor corresponde a 5% 
do salário mínimo e será 
somado à prestação men-
sal.

Para outras infor-
mações entrar em con-
tato com o Alô CDHU 
0800 000 2348.

Da Redação

Começa hoje (19), 
nas rodovias paulis-
tas, a Operação Verão 
2022/2023. Até 27 de 
fevereiro de 2023, as 
concessionárias que ad-
ministram as rodovias 
do Estado de São Paulo, 
a Polícia Rodoviária e a 
Artesp (Agência Regu-
ladora do Estado de São 
Paulo) devem promover 
ações operacionais e de 
fiscalização, para garan-

tir a segurança daqueles 
que pretendem pegar a 
estrada para as festas de 
final de ano ou nas férias 
de janeiro/fevereiro.

Neste  per íodo de 
maior movimento, a 
Renovias vai empenhar 
todos os esforços para 
garantir a segurança dos 
clientes que trafegam 
pelos 345,6 quilômetros 
da malha viária que faz a 
interligação entre Campi-
nas, Circuito das Águas e 
sul de Minas Gerais.

“Utilizaremos todos os 
recursos e equipamentos 
necessários para que os 
motoristas trafeguem 
com segurança, conforto 
e tranquilidade por nos-
sas rodovias. Teremos 
equipes de plantão para 
o pronto atendimento 
ao cliente, assim como 
câmeras de monitora-
mento, viaturas de in-
speção, ambulâncias e 
guinchos”, comenta o 
coordenador de aten-
dimento da Renovias, 

Alberto Correia Junior.
O Sistema de Atendi-

mento ao Usuário (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta li-
gar 0800 055 9696 ou 
usar um dos fones de 
emergência implanta-
dos a cada quilômetro. 
Condições antecipadas 
do tráfego podem ser 
obtidas pelo site www.
renovias.com.br. 

 
Colisões traseiras

A Renovias faz um 
alerta, especialmente 
neste período de maior 
movimento nas rodovias, 
para que os motoristas 
fiquem atentos e evitem 
as Colisões Traseiras. 
Este é o segundo tipo 
mais comum de acidentes 
registrados nas rodovias 
administradas pela con-
cessionária.

De janeiro a novembro 
deste ano, foram registra-
dos 239 casos de colisões 
traseiras, o que repre-

senta 25,3% do total de 
acidentes contabilizados 
na malha viária Renovias.

“O motorista deve 
manter uma distância 
segura de seguimen-
to. Dirigir com cautela, 
mantendo uma distân-
cia razoável do veículo 
que segue à sua frente, 
é primordial para evi-
tar acidentes e garantir 
uma viagem tranquila”, 
comenta o coordenador 
de tráfego da Renovias, 
Alexandre Bueno.
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Engenheiro Coelho inicia as obras 
da casa da memória

De Engenheiro Coelho

A prefeitura municipal 
de Engenheiro Coelho ini-
ciou as obras de construção 
da Casa da Memória. O 
local vai abrigar um acervo 
com documentos históri-
cos da cidade. Desde o 

último fim de semana, o 
terreno, que fica na rua 
Pastor Octávio School, no 
centro, vem sendo limpo 
para receber o canteiro de 
obras para a construção do 
novo prédio.

A construção da Casa 
da Memória está sendo 

possível após a assinatura 
de um convênio com o 
Ministério do Turismo, do 
Governo Federal. A obra, 
tem um prazo de execução 
de 12 meses.

A Casa da Memória de 
Engenheiro Coelho vai re-
ceber um acervo documen-

tal, bibliográfico e fotográf-
ico relativo ao município e 
a sua gente, promovendo 
o conhecimento do pat-
rimônio material e imate-
rial, além de desenvolver e 
impulsionar experiências 
educativas aos diferentes 
tipos de aprendizagem.

Novos agentes comunitários participam de curso de 
formação

Educação de Holambra abre vagas 
para estagiários

Prefeitura de Pedreira realiza a 
“Operação Natal 2022” liberando 
o estacionamento de veículos em 

ambos os lados da Rua Antônio Pedro

Vigilância realiza vacinação 
contra a covid nos dias 22 e 

28 de dezembro

De Itapira

Ao longo dessa sem-
ana, os novos agentes 
comunitários das UBSs 
(Unidades Básicas de 
Saúde) Vila Ilze e Figue-
iredo participaram de um 
Curso Introdutório para 
Agentes Comunitários 
de Saúde promovido pela 
Secretaria Municipal de 
Saúde. A formação de 40 
horas atende a exigência 

do edital do concurso 
público.

“É de extrema rele-
v â n c i a  q u a l i f i c a r  o 
Agente Comunitário de 
Saúde para atuar junto 
às equipes porque ele é 
um elo importante entre 
os usuários e os demais 
profissionais de saúde”, 
disse a Diretora da Rede 
Básica, Deise Cega Fer-
nandes.

A capacitação foi real-

izada pelas enfermeiras 
das unidades e contem-
plou temas como “Con-
hecendo o SUS”, “Ações 
de Promoção a Saúde e 
Prevenção de Doenças”, 
“Ética no Trabalho”, “Vis-
ta Domiciliar”, “Cadas-
tramento das Famílias”, 
dentre outros.

O objetivo do curso é 
oferecer formação para 
desenvolvimento das 
competências necessárias 

para ingresso na profissão 
de Agente Comunitário 
de Saúde. Todos os candi-
datos serão submetidos a 
uma avaliação final antes 
da contratação. 

A expectativa é que 
nos próximos meses tam-
bém sejam convocados 
os Agentes Comunitári-
os para outras unidades 
conforme classificação no 
concurso e eles também 
farão o curso.

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Educação de 
Holambra irá abrir, no dia 
2 de janeiro, inscrições para 
estudantes de que dese-
jam atuar como estagiários 

nas unidades de ensino da 
cidade. Para participar é 
preciso manifestar inter-
esse no setor de Protocolo, 
que fica no Paço Munici-
pal, localizado na Alameda 
Maurício de Nassau, 444, 
apresentando documentos 

pessoais e comprovantes de 
endereço e de matrícula. O 
atendimento é de segunda 
a sexta-feira, entre 8h e 17h.

De acordo com a direto-
ra municipal de Educação, 
Claudicir Picolo, não há 
um número específico de 

vagas. Podem se inscrev-
er estudantes de Pedago-
gia, Letras, Letras-Libras, 
História, Geografia, Ciên-
cias, Matemática e Psico-
logia. Mais informações 
podem ser obtidas por meio 
do telefone (19) 3802-1877.

De Pedreira

A Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana in-
forma que até o dia 31 de 
dezembro, o trânsito na 
Rua Antônio Pedro, passa 

a ter estacionamento de 
veículos em ambos os lados.

Segundo informou o 
Secretário Municipal Ânge-
lo Milani Pavão, a medida 
tem como objetivo aumen-
tar o numero de vagas para 

estacionamento de veícu-
los nesta época em que as 
lojas ficam abertas até às 
22 horas. “De segunda a 
sábado, o estacionamento 
em ambos os lados da Rua 
Antônio Pedro, estará lib-

erado das 17h às 23h, aos 
sábados será das 8h às 22h. 
Pedimos a colaboração dos 
pedreirenses para que res-
peitem os horários defini-
dos”, concluiu o Secretário 
Ângelo Pavão.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, irá realizar vaci-
nação contra a Covid-19 
durante o recesso de final 
de ano da Administração.

A vacinação, para todas 
as faixas etárias, será feita 
no Setor da Vigilância 
Epidemiológica, nos dias 
22 e 28 de dezembro, no 
período das 8h às 16h. 
A Vigilância fica na Rua 
Alfredo Bueno, 1.227, no 
Centro.

Essa é mais uma ação 
adotada pela Secretaria 
de Saúde para ampliar a 

vacinação contra a Covid 
no município.

“O objetivo é melhorar 
a cobertura mantendo a 
campanha mesmo du-

rante o recesso de final de 
ano”, explica a secretária 
de Saúde de Jaguariúna, 
Maria do Carmo de Olivei-
ra Pelisão.
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Após anúncio de Sia, 2ª Vara Judiciária se instala em 
Artur Nogueira

Conselho Municipal de Meio Ambiente de Amparo participa 
de ação social da Prefeitura no Residencial Harmonia 

SAAE promove SIPAT com tema focado em saúde 
mental e prevenção de acidentes

Holambra é uma das 14 cidades do Estado a receber o 
Selo de Integridade Pública

De Artur Nogueira

O prefeito de Artur 
Nogueira, Lucas Sia, par-
ticipou nesta sexta-feira 
(16) da solenidade de 
instalação da 2ª Vara 
Judiciária no município. 
A unidade ampliará o 
atendimento à população, 
proporcionando maior 
celeridade ao andamento 
processual. 

A notícia da vinda da 
2ª Vara foi dada esse 
ano pelo chefe do Exec-

utivo durante reunião 
no Palácio da Justiça em 
São Paulo. “Este momen-
to é único e de grande 
importância para os três 
municípios. É um passo 
importante e uma grande 
conquista para esta região 
tão promissora”, afirmou 
o prefeito Lucas Sia. 

A CERIMÔNIA
A cerimônia aconteceu 

nesta manhã, na sede do 
Fórum de Artur Nogueira, 
e reuniu autoridades mu-

nicipais e regionais: pre-
feito, Lucas Sia; vice Davi 
Fernandes; presidente 
do tribunal de Justiça 
do Estado de São Paulo, 
desembargador, Ricardo 
Mair Anafe; juíza titular 
da 2ª Vara, Daniela Aoki 
de Andrade Maria Orlan-
di; ex-juiz da 1ª comarca 
de Artur Nogueira, Dr. 
Paulo Henrique Aduan 
Correa; promotora de 
Artur Nogueira, Dra. Ma-
ria Paula; presidente da 
Subseção da OAB de Ar-
tur Nogueira, Carmem 
Josefina Maciel; Coronel 
PM José Raposo de Faria 
Neto.

Participaram também 
o deputado estadual Bar-
ros Munhoz; prefeito de 
Holambra Fernando Ca-
pato; o vice Miguel Es-
perança; a advogada e 
primeira-dama de Artur 
Nogueira, Simone Sia; os 
vereadores nogueirenses 
Melinho Tagliari, Tenente 
Marcelo, Nando do Gás, 

Cicinho e Zezé da saúde; 
secretários municipais de 
Artur Nogueira; além de 
representantes do Leg-
islativo de Holambra e 
Engenheiro Coelho.

JUÍZA DA 2ª VARA
A juíza Daniela Aoki 

de Andrade Maria Or-
landi, titular da 2ª Vara, 
destaca a importância da 
instalação para a comar-
ca. “Será possível uma 
prestação jurisdicional 
mais ágil para as deman-
das locais dos três mu-
nicípios que compõem 
a comarca – Holambra, 
Engenheiro Coelho e Ar-
tur Nogueira”, diz a mag-
istrada. 

A nova unidade re-
f o r ç a r á  o  t r a b a l h o 
da Justiça paulista na 
prestação do serviço pú-
blico, na pacificação dos 
conflitos da sociedade e 
na concretização de dire-
itos dos jurisdicionados, 
com ganhos em produtiv-

idade e eficiência.

INTERMEDIAÇÃO
Sia explica que foi feita 

uma moção de apelo - so-
licitando a 2ª vara - pelo 
vereador Melinho, as-
sim como nas demais 
cidades de Holambra e 
Engenheiro Coelho. To-
das apoiadas pelos re-
spectivos Poderes Exec-
utivos municipais. Já o 
deputado federal Carlos 
Sampaio intermediou os 
trâmites junto ao Tribu-
nal de Justiça do Estado 
de São Paulo.

Além disso, a subseção 
de Artur Nogueira da 
Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB) também 
apoiou a instalação do 
novo desmembramento 
da Comarca. Atualmente, 
a demanda judiciária das 
três cidades é de aproxi-
madamente 100 mil ha-
bitantes.

“A instalação da Vara 
Judiciária irá dar maior 

agilidade aos processos 
que hoje tramitam. Me 
sinto honrado em fazer 
parte desta história  at-
ravés da união de todos os 
Poderes, em especial dos 
municípios de Holam-
bra e Engenheiro Coelho 
que pleitearam esta con-
quista”, disse o prefeito 
nogueirense.

Em comarcas menos 
populosas, as varas ju-
diciais têm competência 
cumulativa, atenden-
do demandas das áreas 
Cível, Criminal, Execução 
Fiscal, Infância e Juven-
tude, além dos Juizados 
Especiais. A 2ª Vara Ju-
dicial de Artur Noguei-
ra receberá distribuição 
diferenciada por um ano, 
para equiparar seu acervo 
ao da 1ª Vara. 

A Comarca de Artur 
Nogueira conta com 9.312 
processos em andamento 
e no mês de novembro 
foram distribuídas 543 
novas ações.

De Amparo

No dia 15 de dezem-
bro, integrantes da Sec-
retaria Municipal de 
Meio Ambiente, repre-
sentada pelo secretário 
e vice-Prefeito Gilber-
to Piassa, e do Consel-
ho Municipal de Meio 
Ambiente, representado 
pela sua presidente Agda 
Frare, estiveram no Res-
idencial Harmonia por 
conta da entrega de dois 
contêineres que serão 
utilizados pelo condomí-
nio para armazenar reci-
cláveis.

O Conselho Munici-
pal de Meio Ambiente 
deliberou em reunião re-
alizada em 11 de outubro 
de 2022 para a com-
pra de dois contêineres 
de plástico utilizando 

o Fundo Municipal de 
Meio Ambiente. Além 
disso, para poder partici-
par do projeto social pro-
movido pela Prefeitura 
de Amparo dentro do 
Residencial Harmonia, 
com a finalidade de aux-
iliar este condomínio, 
o Conselho aprovou a 
cessão destes dois con-
tainers para o residen-
cial. Dessa forma, o Con-
selho Municipal de Meio 
Ambiente contribuiu 
para as ações previstas 
pela pasta do Meio Am-
biente de Amparo para o 
Residencial Harmonia.

A síndica do residen-
cial, Rosangela Pelinson, 
recebeu os represen-
tantes da Prefeitura e 
do Conselho e expressou 
que o condomínio irá se 
beneficiar bastante com 

a utilização dos con-
tainers cedidos, já que, 
antes, não tinham como 
armazenar os recicláveis 
que são gerados e coleta-
dos no residencial.

A  P r e f e i t u r a  d e 
Amparo instituiu uma 
comissão representada 
por servidores de várias 
pastas da administração 
visando auxiliar o Con-
domínio Residencial 
Harmonia, que é um 
conjunto habitacional 
de interesse social. Essa 
comissão tem por final-
idade estabelecer ações 
sociais específicas den-
tro do condomínio, para 
melhorar a realidade 
condominial atual. A 
pasta do meio ambiente 
ainda irá desenvolver 
atividades para a con-
scientização ambiental, 

principalmente sobre a 
destinação de resíduos 
orgânicos e recicláveis. 
Assim, os moradores 
terão a chance de con-
hecer mais sobre a coleta 
seletiva e os benefícios 
da correta destinação 
dos resíduos gerados 
dentro do condomínio. 
Também, estão previs-
tas ações no âmbito do 
bem-estar animal, para 
garantir que os animais 
domésticos que vivem no 
condomínio recebam os 
cuidados necessários de 
seus tutores.

Segundo a presidente 
do Conselho Municipal 
de Meio Ambiente, Agda 
Frare, “é uma grande sat-
isfação poder auxiliar o 
Condomínio Residencial 
Harmonia, que é consid-
erado habitação de in-

teresse social, firmando 
o Conselho Municipal 
de Meio Ambiente como 
um órgão ativo e preocu-
pado com as questões 
ambientais no município 
de Amparo”.

Para o vice-prefeito 
e secretário municipal 
de Meio Ambiente, Gil-
berto Piassa, “a entrega 
dos containers marca 

uma das ações previstas 
para o condomínio, e 
agora a meta é realizar 
atividades de conscien-
tização ambiental e de 
bem-estar animal para 
que os moradores pos-
sam ser protagonistas 
de uma mudança que vai 
certamente melhorar a 
qualidade de vida dentro 
do condomínio”.

De Itapira

O  S A A E  ( S e r v i ç o 
Autônomo de Água e Es-
gotos) de Itapira realizou 
essa semana mais uma 
edição de sua SIPAT (Se-
mana Interna de Pre-
venção de Acidentes de 
Trabalho). A abertura 
ocorreu na manhã de se-
gunda e o encerramento 
foi nessa sexta-feira, tudo 

sob organização da CIPA 
(Comissão Interna de 
Prevenção de Acidentes) 
e do Setor de Segurança 
do Trabalho da autarquia.

Neste ano, o tema 
central da atividade foi 
“Cuidando da Mente, Pre-
venindo Acidentes” e as 
ações tiveram como foco 
alertar os servidores so-
bre como a saúde mental 
pode afetar o dia a dia e 

até mesmo ocasionar aci-
dentes. Durante a semana 
foram realizados diversos 
eventos como a palestra 
motivacional “Mente de 
um campeão”, a palestra 
de saúde mental com o 
tema “Síndrome de Burn-
out – A síndrome do es-
gotamento profissional”, 
a palestra de inclusão com 
o tema “Diversidade e 
inclusão social de PCD” e 

a apresentação teatral “A 
ergonomia congnitiva e a 
inteligência emocional”.

A SIPAT é uma ativ-
idade importante para 
que a CIPA e a Segurança 
do Trabalho informem, 
atualizem e reforcem com 
os servidores temas de 
extrema importância para 
prevenção aos acidentes 
de trabalho e doenças 
ocupacionais.

De Holambra 

A Câmara Municipal 
de Holambra recebeu 
na manhã desta quin-
ta-feira, 15 de dezembro, 
o Selo de Integridade 
Públ ica,  organizado 
pela Uvesp, a União de 
Vereadores do Estado 
de São Paulo. O evento 

aconteceu na sede do 
Tribunal de Contas de 
Araraquara.

O Selo do município 
foi entregue ao presi-
dente Mauro Sergio de 
Oliveira (Serjão), junto 
aos vereadores Fabiano 
Soares, Hermindo Fe-
lix, Jesus da Farmácia 
e Oriovaldo Venturini, 

além de servidores que 
participaram ao longo 
de nove meses de uma 
capacitação de 72 horas 
ministradas por 58 pal-
estrantes de todo o país.

No total, foram pre-
miadas 14 Câmaras e 
Prefeituras das 645 ci-
dades paulistas que atin-
giram níveis de excelên-

cia nas administrações 
visando pilares como In-
tegridade, Participação 
Social, Sustentabilidade 
e Transparência.

O objetivo é aprimorar 
a gestão, ampliar a rede 
de relacionamentos no 
âmbito municipal de 
Executivo e Legislativo, 
além de ter uma maior 

transparência e controle 
dos recursos públicos.

“Receber esse prêmio 
da UVESP é motivo de 
muito orgulho não só 
para nossa Casa de Leis, 
mas para todo o poder 
público. Holambra ao 
longo dos anos vem se 
destacando muito entre 
os municípios não só 

do Estado, mas de todo 
o país e nas mais dif-
erentes áreas,” disse o 
presidente Serjão.

Segundo ele, os colab-
oradores do Legislativo 
junto aos vereadores se 
empenharam muito para 
atender todas as diretriz-
es de transparência e boa 
governança.
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Prefeitura de Mogi Guaçu assina convênio para 
implantação do Sistema Detecta 

De Mogi Guaçu 

O termo de convênio 
com o Governo do Estado 
de São Paulo foi publicado 
no Diário Oficial do Estado 
na última quinta-feira, dia 
15 de dezembro. Município 
e Estado vão desenvolver 
ações conjuntas voltadas à 
prevenção do crime e da vi-
olência por meio da mútua 
cooperação técnica para a 
gestão, operacionalização 
e compartilhamento de 
imagens e sistemas de im-
agens, dados e sistema de 
dados de interesse da se-
gurança pública – Detecta. 

O acordo terá vigência 
de cinco anos e não haverá 

repasses de recursos en-
tre as partes, e permitirá 
com que os dados sobre a 
segurança pública do mu-
nicípio sejam compartil-
hados entre a Guarda Civil 
Municipal (GCM), Polícia 
Militar (PM), Polícia Civil 
e o sistema de trânsito 
local que vão trabalhar em 
conjunto tanto para a recu-
peração de veículos quanto 
para projetos de prevenção 
junto à população. 

“Nós vamos utilizar o 
Sistema Detecta no Mu-
ralha Digital, fruto de um 
trabalho nosso junto ao 
Governo do Estado. Vai 
nos ajudar quando a Mu-
ralha Digital iniciar a op-

eração no município com 
informações de veículos 
furtados e roubados, de 
pessoas desaparecidas e 
procuradas. Informações 
de interesse de segurança 
pública que serão com-
partilhadas entre o Estado 
e o Município”, explicou o 
prefeito em exercício Ma-
jor Marcos Tuckumantel.  

Marcos Tuckumantel 
lembrou que a Muralha 
Digital está em fase de 
implantação na cidade. 
“A Muralha Digital é um 
sistema de monitoramen-
to inteligente que visa a 
identificação de veículos 
irregulares e o controle 
de atividades nos espaços 

supervisionados em tempo 
real, oferecendo mais segu-
rança à população e mais 
ferramentas de combate à 
criminalidade”.  

A primeira fase con-
siste na instalação de 36 
câmeras que permitem 
leitura instantânea de plac-
as de veículos, identifican-
do automaticamente, por 
exemplo, a passagem de 
carros roubados, clonados 
e outras irregularidades. 
“Nada dispensa o policial, 
nada dispensa a lei, mas a 
tecnologia é essencial e o 
Detecta vai colaborar com 
essa situação”, reforçou o 
prefeito em exercício. 

Segundo o Governo do 

Estado, o Sistema Detecta 
permite que os policiais 
tenham acesso aos dados 
do Registro de Ocorrência 
(RDO), Instituto de Iden-
tificação (IIRGD), Sistema 
Operacional da Polícia 

Militar, Sistema de Fo-
tos Criminais (Fotocrim), 
além de dados de veículos 
e de Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) do De-
partamento Estadual de 
Trânsito (Detran). 

Obras de recuperação do asfalto na região da Roseira 
estão em fase de conclusão  

Caruso: Rua Leopoldo Campos Pedrini recebe asfalto 
novo

Saúde realiza reunião para discutir ações de controle de 
arboviroses 

De Mogi Guaçu 

Devem ser concluídas na 
próxima semana as obras 
de recuperação do asfalto 
na região da Roseira. Falta 
apenas um trecho para 
receber asfalto novo para 
a conclusão da obra, que 
atingiu toda a extensão da 
estrada Vicente Ortiz de Ca-
margo. As obras foram ini-
ciadas na segunda quinzena 
de setembro a partir da 
rotatória do bairro rural 

Conselheiro Laurindo. 
O serviço contempla 9,4 

quilômetros de extensão da 
via logo após o cruzamento 
da estrada Vicente Ortiz de 
Camargo com a Rodovia 
SPI 177/342, antiga vicinal 
que liga Mogi Guaçu a Ita-
pira, que também recebe 
melhorias financiadas pelo 
Governo de São Paulo. O 
projeto na MMG-010 prevê 
a recuperação funcional da 
via num valor estimado em 
mais de R$ 7,7 milhões.  

Além desse novo trecho 
de asfalto após a rotatória 
do bairro rural Consel-
heiro Laurindo até a divi-
sa com Itapira, a estrada 
Vicente Ortiz de Camargo 
recebeu melhorias em out-
ros trechos da via, como 
o recapeamento asfáltico 
no trecho entre o final da 
Rua Paula Bueno e a SPI 
177/342.  

Vale lembrar que Mogi 
Guaçu também foi benefi-
ciada com o Programa Mel-

hor Caminho, de recuper-
ação de estradas rurais, que 
visa a execução de obras em 
trechos de estradas rurais 
para sua recuperação e 
conservação. As melhorias 
estão sendo feitas na Rosei-
ra, onde 4,71 quilômetros 
serão recuperados. É feita 
a aplicação de cascalho, 
serviços de manutenção 
com recuperação de cacim-
bas e curvas de nível para 
escoamento de águas da 
chuva. 

De Mogi Guaçu

Nesta sexta-feira, dia 
16 de dezembro, a Rua 
Leopoldo Campos Pe-
drini, no Distrito In-
dustrial João Batista 
Caruso, começou a re-
ceber asfalto novo. Os 
serviços são executados 
pela empresa vencedora 
do processo licitatório. 

Antes da pavimentação, 
a via já havia recebido 
melhorias no sistema de 
drenagem.

Em setembro, a equi-
pe da Secretaria Munic-
ipal de Obras e Mobil-
idade (SOM) finalizou 
a instalação de galerias 
para drenagem de água 
pluvial na Rua Leopol-
do Campos Pedrini. O 

serviço foi necessário 
para evitar o acúmulo 
de água da chuva. Após 
essa etapa, a via receberá 
asfalto novo. 

Os serviços de in-
fraestrutura urbana no 
Caruso estão previstos 
numa licitação já real-
izada pela Prefeitura. O 
asfalto novo só não pôde 
ser feito por conta dos 

serviços de drenagem. 
O investimento gira em 
torno de R$ 1.115.701,52, 
sendo R$ 608 mil por 
meio de convênio com 
a Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Re-
gional e o restante con-
trapartida do município. 
A emenda foi apresenta-
da pelo deputado estad-
ual Barros Munhoz.

De Mogi Guaçu

A Secretaria Munic-
ipal de Saúde realizou 
na manhã desta segun-
da-feira, 19 de dezem-

bro, uma reunião com 
funcionários de diversos 
setores da pasta e da área 
particular de saúde com 
o intuito de rever o Plano 
Municipal de Intensi-

ficação/Contingência, 
Assistência, Vigilância e 
Controle de Arboviroses. 
O encontro aconteceu no 
auditório da Secretaria 
Municipal de Saúde, na 
Zona Sul. 

A r b o v i r o s e s  s ã o 
doenças causadas por 
vírus transmitidos, prin-
cipalmente, por mos-
quitos. As arboviroses 
mais comuns em am-
bientes urbanos são: 
dengue, chikungunya e 
zika, transmitidas pelo 
mosquito Aedes aegypti. 
A reunião contou com a 
presença do secretário de 
Saúde, Luciano Firmino 

Vieira, da coordenadora 
da Vigilância em Saúde, 
a enfermeira Rosa Maria 
Pinto, da coordenadora 
de Visa (Vigilância San-
itária), Otacília Mach-
ado de Oliveira Souza, 
além da coordenadora 
da VE (Vigilância Epi-
demiológica), Ana Paula 
Cunha, e da bióloga Cris-
tiana Folchetti Monteiro 
Ferraz. 

Segundo o secretário 
d e  S a ú d e ,  L u c i a n o 
Firmino Vieira, o diálo-
go possibilita analisar 
situações que possam 
colaborar para colocar 
em prática ações que 

evitem a proliferação de-
stas doenças. “Buscamos 
traçar parâmetros para 
enfrentar as arboviroses. 
As discussões possibili-
tam esclarecer dúvidas 
e nortear os passos que 
adotaremos na Saúde 
com a importante e fun-
damental participação 
de todos”, destacou. 

De forma dinâmica, 
a bióloga da VE fez uma 
palestra sobre as arbo-
viroses, que possibilitou 
uma discussão sobre a 
atual situação do mu-
nicípio e como a Ad-
ministração Municipal 
está atuando. “Neste 

momento, é preciso dis-
cutir as diretrizes de en-
frentamento e prevenção 
de combate do Aedes 
aegypti, mosquito trans-
missor da dengue, zika, 
chikungunya, conheci-
das como as doenças de 
arboviroses”, comentou 
Cristiana.  

Ela ressaltou que as 
pessoas que sentirem 
sintomas de dengue, 
como febre alta, dores de 
cabeça, dores no corpo e 
manchas avermelhadas, 
devem procurar a Uni-
dade Básica de Saúde 
mais próxima para uma 
avaliação médica.
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Orquestra Jovem e Derico preparam concerto de fim 
de ano em Artur Nogueira

Da Redação

A Orque stra  S in -
fônica Jovem de Artur 
Nogueira - da Corpo-
ração Musical 24 de 
Junho, e o saxofonista 
e flautista Derico Sci-
otti, realizam um mega 
concerto no dia 20 de 
dezembro, na Lagoa dos 

Pássaros. Os músicos 
interpretarão grandes 
clássicos nacionais e 
internacionais, e pro-
porcionarão momentos 
mágicos à população. 

Sob regência do mae-
stro Ricardo Michelino, 
a apresentação contará 
com participação es-
pecial do cantor inter-

nacional e ator, Daniel 
Boaventura. “O espetá-
culo fará uma verdadei-
ra viagem pelo melhor 
da música norte-amer-
icana dos anos 70, de 
maneira muito descon-
traída e bem-humora-
da”, destacou Micheli-
no.

O concerto integra 

a programação de fim 
de ano “Natal em Artur 
Nogueira - Tempo de 
Esperança e Renasci-
mento”, organizada pela 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Cultura & 
Turismo. Além disso, 
conta com apoio cultur-
al da EPTV - afiliada da 
TV Globo. 

A entrada será gratu-
ita e aberta ao público. 
No entanto, é sugeri-
da a doação de um (1) 
quilo de alimento não 
perecível - que será des-
tinado ao Fundo Social 
de Solidariedade do mu-
nicípio.

DERICO E BOAVEN-
TURA

Reconhecido como 
um dos maiores ex-
poentes da música bra-
sileira, o saxofonista 
Derico Sciotti ficou con-
hecido popularmente 
por fazer parte do sex-
teto e apresentações no 
talkshow do apresenta-
dor Jô Soares por várias 
décadas. 

Durante o concerto, 
o solista interage com 
o Maestro, tornando a 
apresentação divertidís-
sima além do altíssimo 
nível musical. 

Já Daniel Boaventu-
ra é ator e cantor com 

uma carreira sólida nos 
Estados Unidos, Europa 
e México. O artista ficou 
conhecido por suas per-
formances em musicais, 
performances teatrais 
e telenovelas de suces-
so.Ele trará ao público 
uma performance que 
só é vista nas grandes 
salas de concerto do 
mundo. O repertório 
será recheado de clás-
sicos, como Never Can 
Say Goodbye, New York 
New York, I love the 
nightlife e muito mais.

A CORPORAÇÃO
Quase centenária, 

a Corporação Musical 
24 de Junho é parceira 

da Prefeitura de Artur 
Nogueira em uma ini-
ciativa que muda a vida 
de milhares de pessoas: 
o Projeto Retreta.

Fundado em 2010, o 
Retreta atende jovens, 
adolescentes e adultos 
de forma gratuita nas 
sedes do projeto e da 
Corporação Musical, e 
nas escolas municipais. 
São oferecidas aulas 
de musicalização, in-
strumentos musicais e 
canto coral, com vistas 
à formação de público e 
de músicos para as mais 
diversas  formações, 
bem como a difusão da 
música como método de 
propagação de cultura.

Bairro Luiz Fávero recebe o ‘Natal de 
Esperança’

Cosmópolis promoverá “Natal Sem Fome”

De Engenheiro Coel-
ho

Os  morad ore s  d o 

bairro Luiz Fávero re-
ceberam na noite de 
quarta-feira (14) a pro-
gramação do ‘Natal de 

Esperança’. Entre as at-
rações, a população pode 
acompanhar a apresen-
tação musical do projeto 

Hope for Kids, no bairro 
dos Universitários. Out-
ra atração musical foi a 
apresentação da Natal 

Street Band.
Além de música, as 

crianças puderam se 
divertir com o Papel 

Noel e os brinquedos 
infláveis.

Confira a galeria de 
fotos

De Cosmópolis

A Prefeitura de Cos-
mópolis ,  através  da 
Secretaria Municipal 
de Promoção Social e 

Ação Comunitária, em 
parceria com o Fundo 
Social de Solidariedade, 
estará realizando na 
quarta-feira (21), a ação 
Natal Sem Fome. A ação 

social acontece no CRAS 
– Andorinhas, local-
izado na rua Benedito 
Moraes Machado, 755.

Dúvidas poderão ser 
esclarecidas pelos tele-

fones:
C R A S  N o v o  C o s -

mópolis 3812-3867 / 
CRAS Andorinhas 3812-
3856 /

CRAS Jardim Cosmo-

politano 3812-5245.
Na l i s tagem,  d is -

ponível no link abaixo, 
as famílias relaciona-
das deverão procurar 
o CRAS de referência 

para retirar sua senha. 
Clique no link e visu-
alize: https://cosmop-
olis.sp.gov.br/…/up-
loads/2022/12/CES-
TAS.pdf
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Cosmópolis é destaque no Projeto Ambiental “Gota 
d’Água”

De Cosmópolis

O município de Cos-
mópolis é novamente 
destaque no ‘Projeto 
Gota d’Água’, estando 
em mais um ano entre 
os finalistas regionais.

O  ‘ P r o j e t o  G o t a 
d’Água’ foi criado em 
2015, visando aumen-
tar a abrangência das 
atividades do Programa 
de Educação Ambiental 

do PCJ, Consórcio In-
termunicipal das Bacias 
dos Rios Piracicaba, 
Capivari e Jundiaí, per-
mitindo assim que os 
projetos desenvolvidos 
pelo público não formal 
(com atuação fora do 
ambiente escolar) pu-
dessem ser reconheci-
dos e incentivados.

O objetivo do projeto 
é intensificar as ações 
de educação ambiental 

voltadas à gestão da 
água, envolvendo o pú-
blico formal (escolas) e 
o não-formal (comuni-
dades).

Em 2022 part ic i -
param do projeto 20 
municípios e o tema foi:  
mudanças climáticas – 
‘O clima muda e nossas 
vidas também’.

Cosmópolis foi  f i-
nalista em duas impor-
tantes categorias, de 

vídeo e podcast, notabi-
lizando os trabalhos dos 
alunos e professores no 
seguimento da educação 
ambiental em Cosmópo-
lis.

A escola municipal 
‘Profª Maria Ap. Toledo 
Strazzacappa’ ficou em 
3º lugar na categoria 
vídeo, e a ‘EMEB Prof. 
Florestan Fernandes’ 
conquistou o 4º lugar na 
categoria podcast.

Biblioteca Pública Municipal “João Luiz Alvarenga” 
desenvolveu o projeto “Rodas da Leitura 2022”

De Pedreira

A Secretaria Munici-
pal de Cultura e Econo-
mia Criativa de Pedreira, 
por meio da Biblioteca 
Pública Municipal “João 
Luiz Alvarenga”, pro-
moveu a ação cultural 
“Rodas da Leitura”, no 
período de maio a dezem-
bro de 2022.

Segundo informou 
o Secretário Municipal 
João Paulo Nascimen-
to, nesta edição partic-
iparam das atividades, 
alunos das escolas mu-
nicipais Maria Elisa Vi-
centin Pintor e Hum-
berto Piva, que estão 
cursando o 4º e o 5º anos 
do Ensino Fundamental. 

“No total foram realiza-
das 9 (nove) Rodas da 
Leitura com a partici-
pação de crianças entre 
09 e 10 anos. Parabéns a 
nossa equipe da Biblio-
teca Pública pela dedi-
cação em atender sempre 
bem a nossa população”, 
destacou na ocasião o 
Secretário João Paulo 
Nascimento.  

O Prefeito Fábio Po-
lidoro, enfatiza que o 
“Rodas da Leitura” tem 
como principal objetivo 
incentivar a prática da 
leitura. “Participando 
do Projeto, as crianças 
passam a compartilhar 
experiências, a Bibliote-
ca tem a oportunidade 
de apresentar seu acer-

vo, além de desenvolver 
nas crianças o gosto de 
frequentar a Biblioteca 
Pública”, concluiu o Pre-
feito Fábio. 

O “Rodas de Leitura”, 
edição 2022, foi encerra-
do no dia 09 de dezem-
bro, com a inauguração 
da “Arvore de Natal da 
Poesia”, toda decorada 
com poesias feitas pelas 
crianças participantes 
das rodas. As poesias fi-
carão expostas até o mês 
de janeiro de 2023.

A Biblioteca Pública 
Municipal tem sua sede 
localizada na Rua Odavil-
son Uttembergue, nº 43, 
Parque Industrial (Cen-
tro de Eventos Monsen-
hor Nilo Romano Corsi).
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